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作为团郑州市委与河南大伟置业有
限公司联手打造的志愿服务平台，郑州
共青团爱心直饮水站这一全国独创的公
益善举，不仅成为滋润人心的清泉，更成

为集合社会爱心力量的城市名片。
据介绍，自2011年起，团郑州市委就组

织青年志愿者、大学生、爱心市民等开展为
进城务工人员爱心送水活动，参与送水活动

的志愿者达300余人次，送水1200余桶。
社会确实需要爱心水，如何让更多

的人受益，形成长效机制？
团郑州市委书记张艳华说，团郑州

市委的初步设想是，在街头设立爱心直
饮水站，长期供应桶装水，解决进城务工
人员、环卫工人、交警、交通协管员、中小
学生等的免费饮水问题。但设置饮水
机、日常供水、后续管理等都需要大量物
力、人力、资金等，这又由谁来负责呢？

经过洽谈对接，河南大伟置业有限
公司愿意提供项目全部资金，建设直饮
水站、日常送水、维护和保养等。经过半
年研究设计，2012年10月，第一批爱心直
饮水站投放使用，试点运营。

据河南大伟置业有限公司副总经理
李锋介绍，他们选择饮用的桶装水，是按
照国家制定的饮用水标准，由一家加工
工序精细的饮用水厂家长期供应。“供应
商每个月会提供《产品出厂检验报告
单》，饮用水的色度、浊度、肉眼可见物、
pH 值、电导率、菌落总数等指标都公示，
让市民放心饮用。”

在郑州共青团爱心直饮水站固定喝

水的以保安、环卫工人居多，不少人因长
期受益，已成了爱心直饮水站的“义务维
护员”。

源源不断的爱心直饮水，缓解的不仅仅
是环卫工等特殊群体的喝水难，还让他们感
知着城市的温度，感受着社会的关爱，提升着
幸福指数，他们也因为被爱而付出着爱。

“爱心水站作为一项惠民工程，一方
面解决特殊群体免费饮水的问题，极大
提高市民的幸福指数；另一方面还聘请
部分40后、50后人员作为换水志愿者，给
予一定的通讯、交通、午餐等补助，也解
决这部分人的就业难题。”张艳华说，团
郑州市委已与河南媒体联合发出倡议，
希望更多的爱心企业和市民加入传递

“郑能量”的行列，赞助爱心水。
团郑州市委将公开爱心捐赠使用途

径，将直饮水供应商厂家的公共账号公
开，专款专用。爱心企业和市民捐献爱
心，买了多少水，送到哪个水站，都会在网
上公示。此外，团郑州市委也希望能有更
多的爱心市民加入志愿者行列，让郑州处
处被“爱心水”温暖，人人被爱也付出
爱。 据《中国青年报》8月30日01版

郑州145个爱心水站润城细无声

在郑州各大广场、公交站点,都能看到团市委联合爱心企业设置的“爱心直饮水站”。张翼飞 图

8月28日15时许，郑州市烈日炎炎，37摄氏度的气温让整个城市仿佛成了火炉。环卫工李明拿着扫帚，清扫着紫荆山路，不一会儿，嘴唇干裂、全身大汗
淋漓的他就感到有些头晕目眩。他赶忙拿起水杯，来到紫荆山公园里的郑州共青团爱心直饮水站，先接满一杯喝掉，随后又接满一杯带走。
如今，在郑州已有145个郑州共青团爱心直饮水站，饮水站设立在广场、公交站台、人行天桥入口处等人流密集的场所，24小时不间断提供免费纯净水供
饮用，每天供应量达1000～2000桶。按照计划，共青团郑州市委将在三环以内建设500个爱心直饮水站。 中国青年报记者 韩俊杰 实习生 刘盾

郑州创建国家示范区迎来“大考”

本报讯（记者 王继兵 刘俊礼）8月30日
下午，市委、市政府召开“畅通郑州”工程
建设工作督查会。市委书记吴天君要求
全市各级各部门要切实把思想统一到市
委、市政府构筑“域外枢纽、域内畅通”郑
州都市区综合交通枢纽建设的决策部署
上来，进一步增强加快“畅通郑州”工程建
设的紧迫感、责任感和使命感，总结成绩，
找准差距，坚定信心，乘胜前进，加快工程
进度，确保各项目标任务落到实处。

市领导马懿、张建慧参加会议。
会议分别听取了市建委、市交运委、

市城管局、市轨道公司等部门今年以来
“畅通郑州”工程建设目标任务完成情况、
重大工程项目进展情况，研究解决工作推
进中存在的问题和不足。

吴天君指出，“畅通郑州”工程，是事
关郑州长远发展、事关城市承载功能提
升、事关民生改善的重大引领性、奠基性、
战略性工程，也是衡量郑州市领导干部的
领导水平、管理水平和建设水平的标志性
工程，更是凝聚人心、振奋人心、鼓舞人心
的民心工程。全市上下要进一步增强加
快“畅通郑州”工程建设的紧迫感、责任感

和使命感，认真总结梳理和评估前段工
作，既要看到取得的成效，坚定信心，又要
看到在进度要求、建设标准、方式方法上
的差距，下定决心，全力以赴，乘胜前进。
要抢抓季节机遇，强化任务节点，强化责
任落实，强化统筹协调，加强施工组织，在
保证质量和安全的前提下，加快推进“畅
通郑州”各项工程建设进度，以各项工程
的有序高效建设展现我市城建工作的速
度、质量和水平。要围绕“域内畅通、域外
枢纽”的战略定位，及早谋划明年的工程
建设任务，做好明年各项工程的前期准备

工作，确保“一年见效、三年顺畅、五年畅
通”的目标顺利实现。

市委副书记、市长马懿对“畅通郑州”
工程建设工作给予了充分肯定，希望各相
关部门继续努力，到现场研究解决问题，
全力以赴，严格按照时间节点，确保各项
畅通工程按时保质完成，把“畅通郑州”工
程作为执政为民、造福群众的民心工程，
狠抓落实，把好事办好。马懿还对完善标
识标线、交通信号系统以及绿化等各项配
套工程提出了具体要求，要求交警部门做
好交通疏导工作。

本报讯 8 月 28 日到 30 日，由文化部副部
长、国家文物局局长励小捷带队组成的
国家公共文化服务体系示范区检查验收
组一行，对我市创建国家公共文化服务
体系示范区工作实地检查验收。昨日下
午，验收组向郑州市反馈检查验收情

况。省、市领导路国贤、王哲、刘东出席
反馈会。

检查组对照六大类 29 项 72 个指标，
郑州创建工作基本分得分为 87.2 分。检
查组一致认为，郑州市委、市政府高度重
视示范区的创建工作,加强公共文化基础

设施建设，积极开展基层文化活动，努力
打造文化品牌，有效推进了示范区建设。
在全面达标的基础上，还在公共文化的设
施建设、服务供给、组织支撑、资金人才和
技术保障、公共文化评估5个方面初步形
成了在全国具有一定示范意义和推广价

值的经验和做法，较好地满足了群众对文
化活动的需求。

省政府党组成员路国贤指出，郑州创
建模式树立了样板,下一步将在全省范围
内推广郑州的成熟做法。
郑州晚报记者 苏瑜


